

## Communiqué

Pour diffusion immédiate Le 31 janvier 2007

n° 07-013

## Réunion ministérielle sur des questions d'intérêt pour les femmes dans le Nord

WHITEHORSE – Les ministres territoriaux et provinciaux responsables de la condition féminine se rencontrent à Toronto le 1<sup>er</sup> février en vue de discuter de questions d'importance pour les femmes au Canada.

M<sup>me</sup> Elaine Taylor, ministre responsable du Bureau de promotion des intérêts de la femme, soulèvera des questions qui présentent un intérêt particulier pour les femmes qui habitent le Nord, notamment le financement des maisons d'hébergement pour femmes, la création d'un bureau régional de Condition féminine Canada dans le Nord et l'élaboration d'un plan d'action national afin d'unir les efforts de lutte contre la violence faite aux femmes autochtones.

Affaires indiennes et du Nord canadien a récemment annoncé une augmentation des fonds destinés aux maisons d'hébergement pour femmes situées dans les réserves régies par la *Loi sur les Indiens*. Cette nouvelle est encourageante, mais les territoires du Nord craignent toutefois de ne pas avoir accès à ces fonds en raison du critère restrictif visant les « maisons situées dans les réserves ».

« Les statistiques continuent à démontrer la nécessité des maisons d'hébergement pour femmes qui fuient la violence et les mauvais traitements. Dans le Nord, la situation est plus complexe qu'ailleurs au pays. Nous devons non seulement faire face à des taux de violence plus élevés, mais nous avons aussi de petites populations et des collectivités isolées », a dit M<sup>me</sup> Taylor. « Le concept de maisons d'hébergement situées dans les réserves ne s'applique pas vraiment dans le Nord; nous voulons donc veiller à ce que les femmes autochtones qui habitent les territoires puissent profiter de ces nouveaux fonds annoncés par le gouvernement fédéral ».

M<sup>me</sup> Taylor demandera aussi l'appui de ses collègues en vue de répondre aux besoins des femmes du Nord en matière de programmes et de recherche.

« La création d'un bureau régional de Condition féminine Canada dans le Nord permettra de mieux faire face à nos divers besoins et défis », a ajouté M<sup>me</sup> Taylor. « Ce bureau permettrait d'établir une voie de communication efficace entre les trois territoires, les résidentes du Nord et le gouvernement fédéral. »

Le Forum sur la politique concernant les femmes autochtones et la violence, tenu en mars 2006 et dont le compte rendu été publié récemment, fait ressortir le fait que l'élimination de la violence faite aux femmes doit devenir une priorité pour le Canada.

« Les ministres territoriaux et provinciaux responsables de la condition féminine se sont engagés à collaborer entre eux en vue de contrer la violence faite aux femmes autochtones », a dit M<sup>me</sup> Taylor. « Cette réunion à Toronto servira de point de départ à l'élaboration d'un plan d'action collectif qui favorisera les progrès sur nombre d'enjeux importants. »

M<sup>me</sup> Taylor attend avec intérêt de prendre part à des discussions constructives qui soutiendront les efforts visant à améliorer l'accès à des milieux sécuritaires et à réduire la violence faite aux femmes.

- 30 -

Renseignements:
Roxanne Vallevand
Communications
Conseil des ministres
867-633-7949
roxanne.vallevand@gov.yk.ca

Robin Hamilton Agente intérimaire, Communications Bureau de promotion des intérêts de la femme 867-667-3026 robin.hamilton@gov.yk.ca